

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUD**DESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE**

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Etiopía y el Banco Mundial se interesan por la zona regable del Canal de Navarra

*La Presidenta Barcina ha recibido a representantes de ambas instituciones con motivo de su visita a la Comunidad Foral*

Lunes, 05 de septiembre de 2011

Una delegación integrada por trece representantes del Gobierno de Etiopía y del Banco Mundial visita este lunes y martes, días 5 y 6 de septiembre, la Comunidad Foral con el objetivo de conocer el funcionamiento y la experiencia de la zona regable del Canal de Navarra de cara a desarrollar un proyecto similar de regadío en su país.



La Presidenta Barcina se dirige a los integrantes de la delegación etíope.

La representación, encabezada por el ministro de Agua y Energía de Etiopía, Kebeded Gerba, ha sido recibida esta mañana por la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, y la consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente, Lourdes Goicoechea, en el Salón Verde de la sede del Ejecutivo.

La Presidenta les ha trasladado “la más sincera admiración ante la magnitud del ambicioso proyecto” que tiene previsto transformar, en una primera fase, 20.000 hectáreas de secano en regadío. “Tienen ustedes por delante un reto apasionante, que una vez superado se traducirá en un desarrollo económico de Etiopía y en la mejora de vida de todos sus habitantes”, ha afirmado Barcina. Por ello, “les animo a que no desfallezcan en el empeño”.

En esta línea, el ministro de Etiopía ha indicado que su Gobierno trabaja duro para el desarrollo del país. El objetivo es que Etiopía se convierta en una de las grandes economías de África en 10 ó 15 años, ha afirmado. Para ello, el país africano ha puesto en marcha un plan de crecimiento y transformación que busca su



La Presidenta Barcina y la consejera Goicoechea con los integrantes de la delegación etíope.

rápido desarrollo económico. Según ha indicado Gerba, Etiopía ha registrado uno de los mayores crecimientos del África del Este en los últimos cinco años.

Durante el acto, que ha dado inicio a dos días de visitas y de reuniones técnicas, ambas delegaciones se han intercambiado sendos obsequios. Así, la Presidenta Barcina ha entregado al ministro un ejemplar del libro “Navarra, innovating people”, mientras que este le ha hecho entrega de una publicación sobre Etiopía (“The beauty of historic Ethiopia”).

### **Puesta en regadío de 20.000 hectáreas**

El Gobierno de la República Federal Democrática de Etiopía y el Banco Mundial tienen intención de desarrollar 20.000 hectáreas de nuevos regadíos en este país africano, en el marco del Proyecto de Riego y Drenaje del Nilo, así como ejecutar los estudios de viabilidad para otras 80.000 hectáreas.

El objetivo de estos planes, proyectados en las zonas de Megech-Seraba y Ribb -ambas en la región del lago Tana-, es el incremento de la producción agrícola y de la productividad, tanto de cada hectárea transformada como de la mano de obra empleada. Se trata de transformar una agricultura de subsistencia, basada en el agua de lluvia, en una agricultura de regadíos orientada al mercado. El proyecto pretende estar finalizado en 2015.

Además de los trabajos de construcción de la zona regable, para cuyo desarrollo pretenden aprovechar los conocimientos de Navarra en la materia, el Gobierno de Etiopía y el Banco Mundial están interesados en conocer los procesos de reorganización de la propiedad llevados a cabo en la Comunidad Foral, el mecanismo de funcionamiento de las comunidades de regantes y los sistemas empleados para el mantenimiento y conservación de las zonas regables.

Para ello, durante su estancia en Navarra, mantendrán reuniones técnicas con la sociedad pública Riegos de Navarra S.A., promotora de la zona regable del Canal de Navarra; Aguacanal, sociedad concesionaria de la zona regable; y Canasa, empresa constructora del Canal de Navarra. Asimismo, visitarán diversos sectores de riego del canal y el Centro de Control del Canal de Navarra en Artajona. Está prevista, además, una reunión con la Comunidad General de Regantes del Canal de Bardenas para conocer su funcionamiento interno y la experiencia.

La visita a Navarra se enmarca dentro de un viaje de una semana que realizará la delegación por España y Francia para conocer también el Delta del Ebro y los regadíos de la Provenza.